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PÁG 05

Jardim das Luzes de Natal 
será aberto dia 13

Montado no Jardim da Independência, o espaço reserva uma série de atrações para toda família. Até 
o dia 05 de janeiro, o Jardim das Luzes de Natal contará com a Casa do Papai Noel, além de diversas 
atrações musicais; de dança; feira do artesanato e culinária local.

Natal Estrelado acontece hoje 
com chegada do Papai Noel

Eduardo Riedel muda 
estrutura do governo; 

projeto está na Assembleia

Reinaldo Azambuja 
quer prioridade logística 

para hidrovia

Evento acontece na Esplanada da Nob

Em parceria com o Município, o Estado finalizou a construção do novo Pronto-Socorro, anexo ao 
hospital, que terá 3.661 metros quadrados, distribuídos entre salas de emergência, ambulatório, enfermaria, 
receptivo e setor de triagem. O projeto inclui ainda reforma do hospital, com nova recepção geral e 
reestruturação do centro obstétrico e da enfermaria da maternidade e ativação de mais 30 leitos. Agora, 
Estado e Município preparam entrega para a população.

Novo Pronto-Socorro, obra é símbolo 
da parceria Estado e Prefeitura

PÁG 05

Brasil perde para Croácia e 
dá adeus ao sonho do hexa

O Grupo Pantanal de Comunicação deseja Boas Festas a todos 
os parceiros e colaboradores. Somos gratos por caminharem ao 

nosso lado e acreditarem em nosso trabalho.

Esperamos contar com o parceiro para 2023.
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A RELEVÂNCIA INSTITUCIONAL DO TCE-MS – 2

* Iran Coelho das Neves

*Rafael Vitto

Hebron

Nossa Senhora de Guadalupe, presença de Mãe

Fruto de persistente 
trabalho de qualificação de 
seus quadros, o TCE-MS 
tem hoje a qualidade de 
sua Comissão de Auditoria 
Independente reconhecida 
por organismos multilaterais 
como BID e FONPLATA, 
que demandam seus 
serviços.

Neste segundo artigo 
sobre a ampliação da 
relevância institucional 
do Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso 

do Sul (TCE-MS), empreendida nos últimos quatro anos, 
buscamos apontar, de forma sucinta, como uma nova 
abordagem de governança da Corte permitiu avançar os 
limites do chamado controle concomitante, com importantes 
resultados para a qualidade dos gastos públicos de entes 
jurisdicionados.

Fruto de persistente trabalho de qualificação de seus 
quadros, e da estruturação de um sistema de fiscalização 
de obas públicas assentado em parâmetros contemporâneos 
de controle externo, o TCE-MS credenciou-se como 
auditor independente junto ao Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID). Nessa condição foi responsável 

por fiscalizar a execução financeira do empréstimo de R$ 56 
milhões, concedido pelo banco ao programa Reviva Campo 
Grande.

Reconhecido por um dos maiores bancos de 
desenvolvimento do mundo como instituição qualificada 
para auditar aplicação de seus recursos, o TCE-MS agrega 
à fundamental assertividade de suas inspeções outro 
importante fator: economia de recursos públicos, vez que 
os órgãos (municípios e estado) tomadores de empréstimos 
evitam desembolso com auditorias privadas. No caso do 
Reviva Campo Grande a atuação do TCE-MS assegurou ao 
município economia de meio milhão de reais.

A expertise consolidada nos últimos anos pela Comissão 
de Auditoria Independente do TCE-MS – integrada por um 
corpo técnico de alta qualificação e subordinada a rígidas 
normas internacionais que regulam o setor – tem permitido 
à nossa Corte um papel cada vez mais relevante em uma 
área que privilegia a prevenção de danos ao erário pela 
mobilização de competências de nossos próprios quadros. E, 
como dito, sem qualquer custo para organismos financiadores 
ou tomadores dos recursos.

Em meados deste ano aquela Comissão apresentou ao 
pleno de nossa Corte relatório de auditoria financeira sobre 
a aplicação, em 2021, de recursos no âmbito do Programa 
de Desenvolvimento Integrado de Corumbá, que tem 
investimentos previstos de nada menos que 80 milhões de 
dólares, 50% dos quais assegurados pelo Fundo Financeiro 
para o Desenvolvimento da Bacia do Prata (FONPLATA).

Hoje consolidado como banco de desenvolvimento, o 

FONPLATA é, com o BID, a segunda importante agência 
multilateral a chancelar a competência técnica e institucional 
do TCE-MS para auditar a aplicação dos empréstimos 
que faz a organismos governamentais, para financiar a 
ampliação da infraestrutura e a redução das disparidades 
sociais e econômicas entre os países membros.

Um acordo de cooperação entre o município de 
Corumbá e o TCE-MS assegura a realização das auditorias 
que, ao atender aos rigorosos critérios estabelecidos pelo 
FONPLATA, também garantem redução de despesas e 
melhoria da gestão municipal como um todo, graças à 
difusão de princípios e processos que, aplicados para 
controle dos projetos financiados, são referências para áreas 
da administração. E nisso contribuem para o que chamamos 
de cultura da boa governança.

Em outras frentes, igualmente importantes para a 
consolidação de novos paradigmas de gestão pública, o 
TCE-MS tem assinalado importantes avanços em áreas 
estratégicas como a ambiental - Programa de Aprimoramento 
da Gestão de Resíduos Sólidos dos Jurisdicionados e 
Sistema de Logística Reversa (SisRev-MS) – e a de saúde 
pública – Cartilha de Aquisição de Medicamentos.

O alcance econômico, socioambiental e humano dessas 
e de outras participações do TCE-MS – através de acordos 
e convênios com outras instituições – no processo de 
modernização da gestão pública dos entes jurisdicionados 
será avaliado no próximo artigo.

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul.

É uma cidade palestina, ocupada por Israel desde 1967. 
Chamada de Hebron como uma homenagem ao Profeta 
Abrão. Em Hebron tem a Mesquita de  Abrão. Foi invadida 
por um sionista em 1994, que entrou pela janela e fuzilou 
30 pessoas palestinas estavam orando na Mesquita. Dentro 
da Mesquita estão enterrados Profeta Abrão a sua esposa 
Sarah e seus filhos Isac e jacob. Hebron é a maior produtiva 
de uva na Palestina. O que chama atenção, é que Hebron 
nunca tem fome. É que na era Profeta Abrão estava vivo, ele 

convocava os ricos á adotar uma família pobre oferecendo 
alimentos. E quando é mês ramadã, mês sagrado para os 
muçulmanos. Então ele convocava os ricos a de adotar mais 
que uma família. Os moradores de Hebron, eles preservam  
essa tradição, então os ricos oferecem alimentos á uma 
família pobre. E quando ramadã, eles dobravam número 
de familias. isso até hoje, e passa de geração para geração. 
Por isso nunca tem fome. Os moradores de Hebron plantão 
também nozes, figo e pessego. E fabricam pedras preciosas, 

madeira e vidro colorido. A pesar da violência por parte do 
exercito israelense. Hebron e os seus moradores palestinos, 
permanecem praticando ato de solidariedade aos que 
necessitam.

Em dezembro festejamos uma data marcante para o povo 
da América Latina e mais especial ainda para os mexicanos. É 
a memória festiva que recorda Nossa Senhora de Guadalupe, 
no dia 12. Esse acontecimento revela a presença e o cuidado 
da Mãe de Deus com os povos latinos, de forma especial, 
com os mexicanos. São aparições que ficaram gravadas 
não somente na história, mas também em um pano típico 
da região, chamado “tilma”. Essa “pintura” sobrenatural 
da Virgem Maria está exposta no santuário mexicano. 
Sobrenatural, pois não foi feito por mãos humanas, mas 
pelo milagre das rosas castelhanas. Foi o modo que Maria 
decidiu apresentar-se ao bispo da região para convencê-lo 
de suas aparições.

O mais interessante é a pessoa escolhida para ser 
intermediária das aparições. Um indígena de origem Azteca, 
meia idade, casado e com filhos, de baixa instrução formal, 
vivendo sob as duras condições do trabalho no campo. 
Ou seja, uma pessoa simples, e talvez até desprezada 
socialmente, que tornou-se, posteriormente, o primeiro 
santo indígena americano: São Juan Diego Cuauhtlatoatzin.

A partir das aparições, Maria foi-lhe conduzindo à 
santidade, reconhecida pela Igreja no dia 31 de Julho de 

2002, pelo papa João Paulo II, após 52 anos de sua morte. 
Esse homem tornou-se modelo de confiança em Deus, e 
representação do amor de Maria para com o povo mexicano, 
do amor pelos mais desfavorecidos da sociedade.

Outro ponto fundamental a ser ressaltado foi a experiência 
que Juan Diego teve na quarta aparição da Virgem de 
Guadalupe. Ele havia combinado de se encontrar com Ela, 
mas pela doença de seu tio acabou não comparecendo. 
Muito envergonhado por ter faltado ao compromisso, 
escolheu percorrer outro caminho no dia seguinte para 
não se encontrar com Maria. Talvez estivesse perplexo 
pelas aparições e rejeições do bispo local ao fato que ele 
contou. Com certeza, ele não entendia ao certo os motivos 
e a importância das aparições, muito menos as tarefas que 
Maria lhe dava, e tudo isso contribuiu para suas atitudes. 
Contudo, Ela apareceu novamente a ele naquele outro local.

Sentindo-se obrigado a justificar-se, Diego lhe contou 
os motivos de não ter ido, seguido pelas palavras que se 
tornaram a frase mais famosa desse evento de Guadalupe, e 
que estão inscritas na entrada principal da Basílica: “Kuix 
amo nikan nika nimonants?”, que é traduzido como: “Não 
estou eu aqui, que sou sua mãe?”. Talvez Maria quisesse lhe 

dizer, em sua delicadeza de mãe, que não importava onde 
ele fosse, pois Ela sempre estaria com ele. Assim como ele 
não deveria se preocupar com a saúde do seu tio, e nem 
mesmo com outras situações que se apresentassem.

E hoje, Maria, Mãe de Deus, também quer nos dizer 
isso: “Eu estou com você, aonde quer que vá”. Não estamos 
sozinhos, basta que nos coloquemos na presença de Maria 
como seus filhos, e Ela fará a sua parte de mãe. E como é 
bom ter uma mãe! É sentir-se despreocupado sabendo que 
Ela cuida de tudo; é sentir-se seguro sabendo que nada nos 
acontecerá porque Ela há de nos proteger. Ouvir de Maria: 

“Ei, meu filho(a), eu estou aqui. Por que tem tanto medo? 
Por que tantas preocupações? Por acaso eu não cuido de 
ti?”, deve nos “acordar para a vida”, deve nos fazer lembrar, 
despertar do sono das preocupações. Que essa lembrança 
nos console e conforte nos tempos atuais e naqueles que 
virão. Não importa o que aconteça, temos uma Mãe!

*Rafael Vitto é seminarista e membro da comunidade 
Canção Nova.
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Tribunal de Contas comemora recorde 
de capacitação da Escoex em 2022

A Escola Superior 
de Controle Externo do 
Tribunal de Contas de Mato 
Grosso do Sul (Escoex) 
supera em 2022 o número de 
inscritos nos anos anteriores 
em cursos de capacitação, 
ofertados pela Instituição. 
Até o início de dezembro, 
18.104 pessoas buscaram 
o braço pedagógico do 
TCE-MS para reforçar a 
aprendizagem por meio de 
conteúdos formativos nas 
áreas da fiscalização, do 
controle externo e social.

Esse é o resultado do 
investimento em capital 
intelectual ao longo da atual 
gestão da Corte de Contas, 
exercida pelo presidente do 
TCE-MS, conselheiro Iran 
Coelho das Neves, e sob a 
direção-geral do conselheiro 
Waldir Neves Barbosa, que 
alavancou, principalmente, 
a educação a distância.

“ E s c o l h e m o s 
minuciosamente temas, 

assuntos e pessoas da 
melhor qualidade técnica 
para oferecer o melhor 
conteúdo formativo para 
formar com excelência 
os servidores, os gestores 
públicos, e a sociedade que 
avidamente buscou pelo 
conhecimento, por meio da 
Escoex”, ressalta o diretor 
geral da escola, conselheiro 
Waldir Neves.

Os avanços em números 
de interessados em 
realizar cursos e palestras 
evidenciam o nível de 
excelência dos instrutores, 
a maioria auditores e 
servidores do TCE-MS. 
Os temas elencados para 
estudo estão relacionados 
diretamente à atualização de 
legislação vigente e sobre as 
mudanças nas práticas dos 
entes jurisdicionados, para 
o cumprimento do devido 
dever legal.

A Escoex é uma unidade 
administrativa do Tribunal 

de Contas do Estado de 
Mato Grosso do Sul (TCE/
MS), instituída pela Lei 
3.906/2010, fundamental 
para garantir a difusão do 
conhecimento e ampliar a 
atuação do controle externo, 
através da expertise dos 
seus servidores. Contribui, 
também, para transmitir 
aos jurisdicionados as 
normas e princípios que 
regem as atividades da 
Corte de Contas e com o 
aprimoramento da atuação 
dos gestores públicos, 
de maneira a alcançar 
a efetiva qualidade dos 
serviços oferecidos pela 
administração pública.

Em 2022 a Escoex 
realizou 95 ações 
educativas, capacitando 
mais de 11 mil e 400 
pessoas, entre servidores 
(1232), jurisdicionados 
(3515) E sociedade 
(6724). Foram mais de 
1600 horas de aula. As 

Escoex capacitou mais de 11 mil e 400 pessoas (Mary Vasques)

ações educacionais da 
Escoex exercem um papel 
fundamental, fortalecendo 
a função pedagógica do 

Tribunal de Contas, que 
tem caráter preventivo 
contribuindo para a 
orientação e aprimoramento 

dos servidores, 
jurisdicionados e sociedade. 
As informações são do 
TCE-MS.

Eduardo Riedel entrega para deputados 
projeto com organograma do novo governo

Os deputados estaduais 
receberam, na terça-feira 
(6), do governador eleito 
Eduardo Riedel, o Projeto 
de Lei que trata da nova 
estrutura do Poder Executivo. 
A matéria foi apresentada 
pelo vice-governador eleito, 
deputado Barbosinha (PP), 
coordenador da equipe de 
transição.

O presidente da Casa de 
Leis, Paulo Corrêa (PSDB), 
informou que o trâmite do 
projeto será em regime de 
urgência. “Aprovamos com 
os deputados um acordo de 
lideranças para o regime 
de urgência. Faremos duas 
sessões extraordinárias, 
dias 21 e 22, pois são 
dois projetos, um da 
restruturação e outro da 
reacomodação conceitual. 
As comissões temáticas irão 
trabalhar de forma ágil para 
que no dia 1º de janeiro, ao 
darmos posse, o govenador 
eleito possa administrar 
com a nova formatação 
organizacional”, explicou 
Corrêa.

Das 11 atuais secretarias, 
apenas a de Educação 
não sofreu alteração. “O 
organograma apresentado 
visa otimizar a estrutura de 
governo para dar resultado 
eficiente para a sociedade. 
Esse é um processo 
contínuo. Não houve 
aumento e nem diminuição 
de secretarias, mas houve 
mudanças de conceitos em 
algumas delas, como, por 
exemplo, a Seinfra, que 
abarca todo o processo 
de logística do Estado. A 
Seinfra é a ferramenta, a 

Governador eleito e presidente da ALEMS: eficiência nos Poderes (Wagner 
Guimarães/ALEMS)

condução, a obra, a estrada, 
a ponte. Agora, pensar 
logística, que é a ferrovia, 
as estradas prioritárias, as 
ações para gerar resultados 
será atribuição da Selog”, 
disse Riedel.

O governador eleito 
também citou outras 
áreas estratégicas para 
o Estado. “Turismo, 
cultura e esporte têm 
uma conexão muito forte 
para o desenvolvimento 
e transversalidade 
dessas políticas 
públicas. São mudanças 
dessa natureza que 
priorizamos. Ressaltando 
que não são alterações 
de nomenclaturas, 
mas conceituais e de 
atribuições”, afirmou. 

Na área social, a pasta 
Trabalho irá para a 
secretaria específica 
de Desenvolvimento 
Econômico, enquanto 
Direitos Humanos e 
Assistência Social serão 
tratados como políticas 
públicas de resgate, 
transferência de renda e 
proteção social.

As principais mudanças 
serão: Qualificação 
profissional e trabalho; 
Inovação, Ciência e 
Tecnologia; Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
econômico sustentável; 
Agricultura familiar, de 
povos originários e 
comunidades tradicionais; 
Transformação digital; 
Direitos humanos;  

Assistência social; 
Segurança pública; Justiça; 
Gestão do municipalismo 
e da estratégia de governo; 
Licitações; Comunicação 
com a sociedade; Relações 
Internacionais; Parcerias 
Estratégicas;  Defesa e 
Proteção da Vida Animal; 
Logística, Governança e 
Gestão Hospitalar.

“O eixo central é a 
eficiência. Poderíamos 
aumentar as secretarias, 
porém, preferimos manter 
uma linha de forma a 
otimizar o trabalho de 
governo num modelo 
enxuto, garantindo a 
dimensão da política 
pública”, ressaltou.  As 
informações são da 
Agência ALEMS.

Governador sanciona 
orçamento de 2023 com 
crescimento de R$ 10 

bilhões em 8 anos

Com 31 emendas, o 
governador Reinaldo 
Azambuja sancionou a 
Lei que estima receita e 
fixa a despesa do Estado 
– o orçamento 2023. Essa 
estimativa de receita do 
conjunto dos orçamentos 
fiscal e da seguridade social 
do Governo do Estado de 
Mato Grosso do Sul para 
2023 é de mais de R$ 22 
bilhões.

“Conclui-se que o meu 
sucessor receberá uma 
proposta orçamentária com 
crescimento próximo a R$ 
10 bilhões, em relação ao 
da LOA (Lei Orçamentária 
Anual) de 2014. Este 
equilíbrio fiscal da gestão 
culminou na avaliação 
máxima da Capacidade 
de Pagamento - Capag - A, 
conferida pela Secretaria 
Nacional do Tesouro, que 
considera três indicadores; 
endividamento (57,38%), 
poupança corrente (86,40%) 
e índice de liquidez 

(14,49%), avaliando o grau 
de solvência, a relação entre 
receita e despesa correntes 
e a situação de caixa, 
produzindo o diagnóstico 
da saúde fiscal do Estado”, 
afirmou o governador em 
texto enviado à Assembleia 
Legislativa.

Ou seja, o governador 
eleito Eduardo Riedel 
receberá uma proposta 
orçamentária com 
crescimento próximo a 
R$ 10 bilhões, em relação 
ao orçamentária de 
2014. Entre as alterações 
acatadas está a ampliação 
do valor destinado às 
emendas parlamentares 
de R$ 36 milhões para R$ 
48 milhões, uma sugestão 
do vice-governador eleito 
para o período 2023-2026, 
deputado Barbosinha. 
Outras 30 propostas foram 
acatadas como emendas de 
meta. As informações são 
do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.
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Reinaldo Azambuja defende solução 
logística pela Hidrovia do Paraguai

Governador visitou mineradora em Corumbá nesta semana (Chico Ribeiro)
Ao visitar o complexo de 

mineração da holding J&F 
Investimentos, que adquiriu 
os ativos pertencentes à Vale 
em Corumbá e Ladário, na 
terça-feira (6), o governador 
Reinaldo Azambuja 

destacou a confiabilidade 
dos investidores na gestão 
pública e na economia forte 
de Mato Grosso do Sul. 
E garantiu que o Estado 
continuará priorizando a 
logística como estratégia 

para baratear custos e dar 
maior competitividade aos 
produtos regionais.

Tornar a Hidrovia 
do Paraguai uma via 
de navegação perene, 
superando os períodos 

sazonais da bacia, 
permeada por cheias e secas 
prolongadas, como ocorre 
agora, será um dos grandes 
desafios do próximo 
governador Eduardo 
Riedel, pontuou Reinaldo 
Azambuja. Ele acentuou 
que o Estado também 
vai atuar na relicitação 
da Malha Oeste (Bauru-
Corumbá) e na melhoria do 
tráfego na BR-262, projetos 
estes atrelados à política 
de transportes do governo 
federal.

Reinaldo Azambuja 
adiantou que é projeção da 
nova empresa mineradora 
movimentar 80% de sua 
produção para exportação 
pela Hidrovia do Paraguai, 
a partir dos portos da 
Granel Química (Ladário) e 
Gregório Curvo (Corumbá). 

“Precisamos fazer algumas 
correções em trechos do 
rio, por meio de dragagem, 
sem afetar o meio ambiente, 
e mais embaixo o Paraguai 

já trabalha para melhorar a 
navegação em, pelo menos, 
mil quilômetros”, citou.

Para proporcionar maior 
fluxo das cargas de minério, 
o governador anunciou 
que autorizou projetos de 
engenharia para pavimentar 
6,4 quilômetros de acesso 
ao Porto Granel Química, 
a partir da BR-262, e a 
ampliação da extensão da 
estrada cascalhada que está 
sendo implantada entre a 
rodovia federal e o distrito 
de Porto Esperança, m 600 
metros, ligando a via com 
o Porto Gregório Curvo. 
As obras foram solicitadas 
pela diretoria da J&F 
Investimentos.

Melhorar o sistema 
intermodal para fluir com 
maior rapidez o escoamento 
do minério, segundo o 
governador, não apenas 
dá garantias ao investidor 
e fortalece a economia 
regional, como aumenta 
as oportunidades em todos 

os setores e gera mais 
empregos e renda para 
a população. A holding 
anunciou a contratação de 
mais 300 trabalhadores no 
início de 2023 e já aumentou 
seu efetivo de 900 para 
1.200 desde que assumiu o 
controle dos ativos da Vale.

Acompanhado da 
direção executiva da J&F 
Investimentos, dentre 
os quais o presidente do 
grupo, Agnaldo Gomes 
Ramos Filho, o governador 
Reinaldo Azambuja visitou 
as reservas de minério de 
ferro e manganês nos morros 
Urucum e Santa Cruz, em 
Corumbá. Conheceu os 
novos projetos de expansão 
em investimentos para o 
complexo, um dos maiores 
do Brasil, com perspectivas 
de dobrar a produção de 
minério (7 milhões de 
toneladas) em 2023. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.

Para prefeito, retomada da mineração com 
nova empresa é positiva para Corumbá

Integrando a comitiva 
do governador na visita às 
minas do Morro do Urucum 
(de manganês) e do Morro 
Santa Cruz (minério de 
ferro), o prefeito Marcelo 
Iunes classificou como 
extremamente positiva a 
retomada da produção das 
minas pela J&F Mineração. 

“É fundamental essa 
retomada para Corumbá, 
principalmente porque é 
um importante polo de 
geração de emprego e 
renda para nossa população. 
Já começam com 300 
empregos diretos e para o 
ano que vem há perspectiva 
de ampliação desse total, 
para mais 300 empregos. 
É muito importante para 
Corumbá essa geração de 
empregos. Quanto maior 
geração de emprego mais 
dinheiro circula na nossa 
economia e aquece nosso 
comércio”, ressaltou o chefe 
do Executivo Municipal. 
O prefeito pontuou que o 
aproveitamento da mão de 
obra local vai ao encontro da 
sua política para crescimento 
e desenvolvimento de 
Corumbá. “Sempre nós 
cobramos  isso”, observou 
Iunes. A J&F deverá manter 
um escritório na cidade para 
contratação de profissionais 
da cidade.

Marcelo Iunes também 
destacou a importância 
econômica do investimento 
para o município. “Corumbá 
utiliza bem os recursos 
da CFEM (Compensação 
Financeira pela Exploração 
Mineral), aplicando em 

Marcelo Iunes agradeceu apoio do governador Reinaldo Azambuja (Renê 
Marcio Carneiro/PMC)

ações nas áreas de  saúde, 
educação, meio ambiente e 
infraestrutura. A expansão 
da produção de minério, 
c o n s e q u e n t e m e n t e 
amplia o repasse para o 
município. Tenho certeza 
que com esse aumento do 
repasse da CFEM vamos 
continuar e fazer muito 
mais pelo município de 
Corumbá, investindo em 
mais reformas de escola, 
reformas de postos de saúde, 
construção de postos de 
saúde de escolas”, disse.

O prefeito agradeceu 
o apoio do governador 
Reinaldo Azambuja para 
a instalação da J&F em 
Corumbá. “Temos que 
agradecer ao governador 
Reinaldo Azambuja, esse  
grande parceiro de Corumbá, 

que foi dos principais 
responsáveis por trazer o 
investimento na mineração, 
que foi muito firme na 
postura para a chegada 
da J&F. Agradeço ainda à 
direção da J&F por acreditar 
em Corumbá, acreditar 
no Estado. Eles chegam 
com o intuito de expandir 
a produção, de dobrar a 
produção de minério, que 
era de aproximadamente 
2,5 milhões de toneladas 
por ano. Agradeço a 
confiança em Corumbá e 
estamos à disposição para 
apoiar nos projetos que 
tragam o desenvolvimento 
sustentável de Corumbá”, 
completou Marcelo Iunes.

“Para nós é um dia 
especial. Acreditamos 
na operação minério 

de ferro e manganés. 
Adquirimos essa operação 
recentemente, tem menos 
de seis meses. Estamos 
animados e otimistas com 
o futuro da mineração 
em Corumbá. Temos 
pretensão de continuar 
investindo e expandindo 
nossas operações. Estamos 
reativando a mina Urucum 
as operações na mina 
Santa Cruz. Essa ação tem 
importância grande na 
geração de emprego e renda. 
Já contratamos mais de 300 
pessoas em 60 dias e nossa 
intenção é contratar pelo 
menos mais 300 pessoas até 
o início do ano que vem”, 
disse Aguinaldo Gomes 
Ramos Filho, presidente 
da J&F  Investimentos – 
controladora da MCR.

STF confirma proibição 
de reeleições ilimitadas 

para mesa legislativa

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) reafirmou, 
no dia 07 de dezembro, a 
proibição de reeleições 
ilimitadas para as mesas 
diretoras de assembleias 
legislativas. Com o 
resultado do julgamento, a 
Corte definiu que só cabe 
uma reeleição para a direção 
do Legislativo estadual.

O caso começou a ser 
analisado em março deste 
ano no plenário virtual da 
Corte, modalidade em que 
os ministros inserem os 
votos eletronicamente e não 
há deliberação presencial.

Ao retomar o julgamento 
na sessão presencial de 
quarta-feira, os ministros 
decidiram estipular um 
prazo para o cumprimento 
da decisão. Com a 

modulação, ficou definido 
que as composições das 
mesas feitas antes de 7 de 
janeiro de 2021 não serão 
afetadas pela decisão.

O marco é a publicação 
da ata da decisão do 
Supremo que, em dezembro 
de 2020, vetou a recondução 
de presidentes da Câmara 
dos Deputados e do Senado 
dentro da mesma legislatura.

O caso chegou ao STF por 
meio de ações protocoladas 
no ano passado por partidos 
políticos e a Procuradoria-
Geral da República (PGR). 
Foram citados casos 
de deputados estaduais 
que foram reeleitos por 
até cinco vezes para a 
chefia do Legislativo. 
As informações são da 
Agência Brasil.
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Boletos do IPVA 2023 já são entregues 
em Mato Grosso do Sul

Expectativa de arrecadação é de R$ 1,2 bilhão (Chico Ribeiro)

Os contribuintes 
sul-mato-grossenses já 
começaram a receber os 
primeiros carnês do Imposto 
sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) 2023. Ao todo serão 
entregues 909.785 boletos. 
O IPVA é a segunda fonte 
de arrecadação tributária 
do Governo do Estado, e a 
expectativa de arrecadação 
é de R$ 1,2 bilhão.

O valor do IPVA é 
calculado sobre os preços 
médios de mercado do 
automóvel usado (valor 
venal), multiplicado por 
sua alíquota. O valor de 
mercado é avaliado pela 
tabela da FIPE, contratada 

para apurar a base de 
cálculo do imposto. Clique 
aqui para conferir os valores 
apurados pela Fipe 2023.

Vale destacar que 
os proprietários que 
adquiriram veículos nos 
meses de novembro e 
dezembro de 2022 podem 
não receber os boletos até 
dezembro. Nesse caso será 
feita uma nova remessa no 
início de janeiro de 2023.

Lembrando que os 
contribuintes que estão em 
débito com o IPVA ainda têm 
chance de ficar em dia. Para 
a regularização de valores 
atrasados, os contribuintes 
podem parcelar a dívidas de 
2021 e anos anteriores, em 

até 10 vezes. Já os débitos 
em aberto de 2022 poderão 
ser parcelados somente a 
partir de 01 de janeiro de 
2023. Em ambos os casos, 
o parcelamento é possível 
desde que não estejam 
inscritos em dívida ativa. 
Para isso, basta acessar o 
site da Sefaz ou buscar 
auxílio junto às agências 
fazendárias (Agenfas) 
espalhadas por todo o 
Estado.

Quem tiver dúvidas pode 
entrar em contato pelos 
telefones: (67) 3316-7513 
/ 3316-7530 / 3316-7534 / 
3316-7541. As informações 
são do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

MS deve ter redução de R$ 0,36 
no diesel e R$ 0,14 na gasolina

Petrobras anunciou uma nova redução no preço 
médio da gasolina e do diesel (Fernando Frazão/
Agência Brasil)

A redução nas 
refinarias anunciada pela 
Petrobras deve refletir 

em queda no preço de R$ 
0,14 na gasolina e R$ 0,36 
no diesel nas bombas de 

Mato Grosso do Sul. O 
Sinpetro-MS (Sindicato 
do Comércio Varejista 
de Combustíveis, 
Lubrificantes e Lojas de 
Conveniência de MS) 
avalia que a mudança 
deve acontecer entre 
três e quatro dias ao 
consumidor.

Presidente do 
sindicato, Edson 
Lazarotto reforça que 
o mercado é livre, 
portanto, os postos de 
combustível aguardam 
as distribuidoras 
repassarem as reduções, 
em seguida ocorrem as 
mudanças, dependendo 

do estoque e estrutura de 
cada unidade.

“A redução que 
impactará nas bombas 
será de R$ 0,14 na 
gasolina, porque tem 
27% de etanol na sua 
composição, e no Diesel 
será de R$ 0,36, também 
tem 10% de biodiesel na 
sua composição”, pontua.

A Petrobras anunciou 
uma nova redução no preço 
médio da gasolina e do 
diesel repassado para as 
distribuidoras, que a partir 
da quarta-feira (7), o litro dos 
combustíveis teve queda de 
até R$ 0,40. As informações 
são do Midiamax.

Com chegada do Papai Noel, Natal 
Estrelado acontece hoje

A Prefeitura de 
Corumbá, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Assistência Social e 
Cidadania, em parceria 
com o Governo do Estado, 
promove neste sábado, 10 
de dezembro, a 2ª edição 
do Natal Estrelado. O 
evento será realizado na 
Esplanada da Nob, onde 
será montada uma grande 
estrutura para atender 
cerca de 10 mil pessoas. A 
festa começa às 16 horas.

Entre várias atrações, 
está confirmada a 
participação da Liga do 
Bem e o show oficial da 
Galinha Pintadinha, assim 
como a tradicional chegada 
do Papai Noel, além da 
entrega de brinquedos e 
sorteios de vários brindes.

“Estamos preparando 
mais uma grande festa 
para toda nossa população. 
Nossa previsão é de 
entregar 6 mil brinquedos 
para crianças de 0 a 6 

anos, cujas famílias são 
atendidas pelos CRAS 
(Centro de Referência 
de Assistência Social) e 
beneficiárias do Auxílio 
Brasil da nossa cidade”, 
afirmou a primeira-dama 
e secretária de Assistência 
Social e Cidadania, 
Amanda Balancieri Iunes.

“Além da entrega desses 
brinquedos, teremos 
diversas atrações culturais, 
muita música, muita 
dança para toda a família, 
além da distribuição de 
pipoca, algodão doce, 
picolés, refrigerantes e 
outras guloseimas para 
as crianças. Ainda vamos 
oferecer transporte gratuito 
das sedes dos CRAS até 
o local do evento( ida e 
volta)complementou a 
secretária.

Ainda durante o Natal 
Estrelado, a Prefeitura 
vai oferecer atualização 
do CadÚnico, pesagem, 
vacinação, aferição de 
pressão, teste de glicemia 
e orientações para crianças 
e adultos. Também será 

feita campanha pelo 
Enfrentamento ao Abuso 
e Exploração Sexual, 
orientação sobre benefícios 
eventuais, corte de cabelo 
e designe de sobrancelhas 
totalmente de graça.

Contação de histórias, 
pinturas faciais, concurso 
de desenhos, corrida do 
saco, limão na colher, cabo 
de guerra, pula corda e 
outras várias brincadeiras 
para as crianças serão 
ofertadas ao longo de toda a 
tarde de lazer. Ainda haverá 
sorteios de uma moto zero 
quilômetro, geladeira, TV, 
sofá, bicicletas entre vários 
outros prêmios.

O Natal Estrelado 
tem a parceria do 
Governo do Estado, 
Brinquedos Estrelas, KM 
Transportes, Alô Gás e 
Água, Exclusiva Colchões, 
Gazin, Andorinha, Viação 
Cidade Corumbá (VCC), 
Farmácia Brasil, América 
D i s t r i b u i d o r a s , S I m 
Telecon,Unipav, AL Santos, 
Mineração Pirâmide LTDA, 
3ª Mining e Vaneza Sahily.

Que chegou ao Mato 
Grosso do Sul no ano de 1958  
Para trabalhar na 
comissão mista ferroviária. 
E com isso foi fixando 
moradia en Ladário e logo 
após em Corumbá,  onde 
trabalhou como comerciante.  
E foi eleito como presidente 
do Centro Boliviano/
Brasileiro 30 de março 
por 2 vezes consecutiva 
onde conseguiu com 
muito trabalho a passagem 
do gasoduto por esta 
região, trazendo assim um 
acréscimo respeitável na 
arrecadação de impostos 
por Corumbá e uma 
satisfação por ter vencido 
a batalha da trazida do 
gasoduto por esta região. 
Em outra ocasião foi 
presidente interino da 
Associação Comercial  

Miguel Tomelic 
recebe título de cidadão 

sul-mato-grossense

Organizando dessa forma o 
primeiro grupo turístico de 
Corumbá a Santa Cruz dando 
força a integração aos dois 
países de suma importância 
e valia,  na trajetória de 
vida do hoje então cidadão 
Sul-Matogrossense, e 
amigo do Deputado Sr. 
Evander Vendramini. 
Em outras ocasiões também 
já recebida e honrosos 
títulos de Cidadão Honório 
Causa da Associação dos 
Advogados de Corumbá 
(1991), e colaborador 
Emérito do Exército 
e amigo Gral. Carlos 
Patrício Freitas 1995). 
E Hoje a muito honrosa 
o título de Cidadão 
S u l - M a t o g r o s s e n s e . 
Aqui meus mais gratos 
sentimentos a todos os 
amigos.

Patrulha Canina foi atração no ano passado
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Cassems encerra 
neste sábado ações do 

‘Dia M’ em Corumbá

Ação acontece com estrutura do Ônibus da Saúde (Divulgação)

Terminam hoje, 10 de 
dezembro, as ações do “Dia 
M” realizadas no Hospital 
Cassems de Corumbá. 
Desde a última quarta-
feira, dia 07, as atividades 
permitem às beneficiárias 
corumbaenses, acima de 
40 anos, acesso a exames 
preventivos do câncer de 
mama sem cobrança de 
fator participativo.

Realizado desde 2011, o 
programa de prevenção “Dia 
M” disponibiliza, mais uma 
vez, exames de mamografia 
para suas beneficiárias. Com 
foco na saúde preventiva da 
mulher, o programa busca 
prevenir o câncer de mama, 

que é o segundo tipo mais 
frequente no mundo e o mais 
comum entre as mulheres. 
Foi justamente essa alta 
incidência que levou a 
Caixa dos Servidores a criar 
a ação para atualizar os 
exames preventivos de suas 
beneficiárias.

De acordo com dados do 
Instituto Nacional de Câncer 
(INCA), em 2022, Mato 
Grosso do Sul tem uma taxa 
estimada de 50,69 casos de 
câncer de mama para cada 
100 mil mulheres.

A diretora de Assistência 
à Saúde da Cassems, Maria 
Auxiliadora Budib, explica 
que a estrutura itinerante 

do “Ônibus da Saúde” é 
utilizada para atender as 
beneficiárias com tecnologia 
de ponta e humanização no 
atendimento. “Realizamos 
as consultas e exames em 
um centro médico móvel 
equipado para esse fim. Essa 
ação é importante porque 
a cada exame realizado, 
ajudamos a reduzir a 
incidência do câncer na 
população feminina”.

De acordo com o 
presidente da Cassems, 
Ricardo Ayache, o câncer 
é uma doença silenciosa e, 
ao mesmo tempo, agressiva, 
por isso mais da metade dos 
programas de prevenção 

da Cassems é voltado para 
a mulher. “Temos certeza 
de que este conjunto de 
trabalhos será bem recebido 
pelas beneficiárias, que são 
o foco e a motivação do 
nosso trabalho, além dos 
profissionais engajados na 

tarefa de ajudar a construir 
a consciência da prevenção 
para uma vida segura e com 
qualidade”.

Ainda de acordo com 
dados do INCA, o câncer 
de colo de útero é o terceiro 
tipo mais incidente da 

doença entre mulheres. Para 
este ano foram estimados 
16.710 casos novos no 
Brasil e Mato Grosso do 
Sul tem uma taxa de 18,28 
casos para cada 100 mil 
mulheres. As informações 
são da Cassems.

Artesã guató compartilha sabedorias 
e vence prêmio nacional do Iphan

Catarina ganhou prêmio com o projeto “Sabedorias Compartilhadas (Fábio 
Pellegrini)

O Instituto do 
Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan) 
divulgou, na segunda-feira 
(05), o resultado final da 35ª 
edição do Prêmio Rodrigo 
Melo Franco de Andrade. 
As ações vencedoras são 
voltadas para o fomento, 
preservação e salvaguarda 
do Patrimônio Cultural do 
Brasil e envolvem temas 
relacionados à memória, 
gestão do patrimônio, 
difusão e valorização do 
saber popular.

Catarina Guató 
(Catarina Ramos da Silva) 
ficou em primeiro lugar na 
categoria “Pessoas Físicas”, 
com o projeto “Sabedorias 
Compartilhadas/Corumbá 

(MS)”. Trata-se de uma 
ação educativa que buscou 
transmitir conhecimento e 
a identidade dos ancestrais 
do artesanato Guató. A 
atividade é a realização de 
anos de salvaguarda de um 
patrimônio que poderia ter 
sido extinto.

Catarina Guató é uma 
mulher canoeira, artesã, 
que vem com muitas 
dificuldades na trajetória 
compartilhando sabedorias 
ancestrais realizando 
oficinas e encontros que 
valorizam o artesanato de 
fibras de aguapé de sabedoria 
Guató. Remando na canoa 
dos Guató, Catarina leva 
o conhecimento de seus 
antepassados em fóruns, 

feiras e oficinas.
“Nasci na ilha Ínsua. 

Estudei no Colégio do 
Destacamento da Fazenda 
Bela Vista do Norte e 
morava ali perto. Comecei 
a trabalhar com aguapé em 
1974. Quem me ensinou a 
trabalhar com aguapé foi 
minha sogra, Josefina Alves 
Ribeiro, e desde essa época 
eu estou cada vez melhor, 
valorizando o que ela me 
ensinou, que é o trabalho 
indígena. Enquanto eu tiver 
vida jamais vou parar de 
trabalhar com aguapé. Amo 
meu trabalho, gosto muito do 
que faço. Agradeço muito a 
Deus por me dar inteligência 
e sabedoria para fazer meus 
trabalhos cada vez melhor. 

Agradeço a todas as pessoas 
que ‘gosta’ dos meus 
produtos feito com aguapé”, 
afirmou a artesã à Ong Ecoa 
(Ecologia em Ação).

O prêmio
Nesta edição, o Prêmio 

Rodrigo recebeu um total 
de 268 inscrições e, como 
forma de reconhecimento 
e estímulo ao trabalho 
desempenhado pelos 
proponentes, a 35ª edição 
atribuiu um total de dez 
prêmios, divididos em duas 
categorias, sendo: primeiro 
lugar – R$ 30.000,00; 
segundo lugar – R$ 
25.000,00; terceiro lugar – 
R$ 20.000,00; quarto lugar – 
R$ 17.000,00; e quinto lugar 
– R$ 15.000,00. As cinco 
ações que foram mais bem 
votadas serão as premiadas 
da categoria.  

“O Prêmio Rodrigo 
prestigia, em caráter nacional, 
as ações de preservação 
do Patrimônio Cultural 
brasileiro que, em razão 
da originalidade, vulto ou 
caráter exemplar, mereçam 
registro, divulgação e 
reconhecimento público”, 
declarou a presidente do 
Iphan, Larissa Peixoto. “A 
premiação tem destacado, 
ao longo dos anos, a 
diversidade e a riqueza do 
nosso patrimônio em suas 
manifestações culturais, 
antigas e modernas curvas 
da arquitetura nacional ou 
em grandiosas paisagens 
arqueológicas e naturais”, 
completou.  As informações 
são do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Ponte sobre Corixo 
do Saran vai melhorar 

acesso no Pantanal

Com foco na logística 
e no desenvolvimento do 
Pantanal, o Governo do 
Estado vai fazer mais uma 
ponte de madeira, com 
vigamento simples, em 
Corumbá. A estrutura será 
implantada sobre o Corixo 
do Saran (Vazante V). O 
investimento será de R$ 
1,9 milhão para melhorar o 
acesso em toda região.

A empresa responsável 
pela obra terá o prazo de 
120 dias (4 meses) para 
concluir os trabalhos assim 
que for expedida ordem de 
serviço da Agesul (Agência 
Estadual de Gestão de 
Empreendimentos).

A construção de pontes 
espalhadas por todas as 
regiões do Estado tem o 
objetivo de tornar o tráfego 
mais seguro, ajudar no 
escoamento da produção 
e melhorar o acesso a 
diferentes povoados e 
comunidades. A região 
do Pantanal é uma das 
prioridades para que as 

pessoas moram na região 
tenham melhores condições.

Além da proteção e 
preservação ambiental, o 
Governo do Estado adota 
uma série de medidas para 
contribuir com a região do 
Pantanal, como combate 
e prevenção a incêndios 
florestais e investimentos 
na infraestrutura, com 
restauração e pavimentação 
de estradas, além de pontes 
em boas condições. Foco 
é ajudar no turismo e no 
desenvolvimento regional.

“O Governo do Estado 
está fazendo sua parte, 
investindo em infraestrutura 
e melhorando o acesso 
de diferentes cidades, 
principalmente no 
Pantanal, que é uma região 
que além de preservar, 
precisamos contribuir 
com sua economia”, 
afirmou o governador 
Reinaldo Azambuja. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

Obra ajuda no escoamento da produção e melhora o acesso (Arquivo)
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Estado investiu 
R$ 31,7 milhões 
na infraestrutura 

de Ladário

Recursos foram aplicados ao longos de sete anos (Chico Ribeiro)

Situado na região do 
Pantanal, o município 
de Ladário recebeu 
uma série de obras do 
Governo do Estado para 
melhorar sua infraestrutura 
urbana, com restauração e 
pavimentação de diversas 
vias públicas. Ainda teve 
obras importantes para 
elevar o saneamento básico, 
tanto no abastecimento de 
água, como na ampliação 
da rede de esgoto. Em sete 
anos foram R$ 31,7 milhões 

investidos na cidade.
Localizado em região 

estratégica para economia, 
turismo e desenvolvimento 
do Estado, as obras entregues 
tinham como objetivo 
melhorar a qualidade de 
vida da população, além de 
ajudar a cidade a qualificar 
sua infraestrutura urbana.

Houve a pavimentação 
de diversas ruas, entre 
elas a Fernandes Vieira 
e Dom Pedro II, além do 
recapeamento de outras vias 

urbanas, como a Corumbá, 
Rua do Couto, Comandante 
Souza Lobo, Marcílio 
Dias, Almirante Barroso 
e Almirante Tamandaré, 
assim como pavimentação 
de diferentes vias públicas. 
Os investimentos em 
infraestrutura ultrapassaram 
R$ 11,4 milhões.

Também foi lançado a 
obra de pavimentação e 
drenagem do bairro Seac, no 
valor de R$ 7 milhões, que 
está na fase de projeto em 

uma parceria da prefeitura 
com o Governo do Estado.

Com foco no bem-estar 
da população, na área de 
saneamento são mais R$ 
13,2 milhões, com obras 
para ampliar o sistema de 
abastecimento de água e de 

esgotamento sanitário do 
município.

Para habitação são 
mais R$ 1,2 milhão, com 
40 moradias e 53 títulos 
fundiários entregues na 
cidade. Já no setor de 
educação são mais R$ 1,4 

milhão nos últimos sete anos 
em reformas e melhorias 
nas escolas, assim como 
materiais e equipamentos 
adquiridos para as unidades. 
As informações são do 
Portal do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

Alunos da Reme estão entre os 
vencedores do Prêmio MPT na Escola

Gilson Miguel conquistou 2° lugar e  Fernanda ficou com a terceira colocação

Por mais um ano, os 
estudantes da Rede Municipal 
de Educação de Corumbá 
(Reme) destacaram-se no 
Prêmio MPT na Escola, cuja 
abrangência é nacional, e teve 
anúncio dos vencedores por 
categoria realizado no começo 
deste mês. O projeto foi 
desenvolvido nas escolas da 
Reme em primeira etapa com 
a qual foram selecionados sete 
trabalhos em várias categorias 
para seguir na premiação em 
etapa estadual.

Dois estudantes da Escola 
Municipal de Educação 
Integral Luiz Feitosa 
Rodrigues conquistaram a 
comissão julgadora nacional 
e estiveram entre os finalistas.

No Grupo I, voltado para  
estudantes dos 4° e 5º do 
Ensino Fundamental, a aluna 
Fernanda Sestari da Silva 
conseguiu o terceiro lugar 
na categoria Conto, com o 
texto “Normal é ser criança”, 
sob orientação da professora 
Lucimara Venâncio Martins 
Ribeiro.

Já no Grupo II, destinado 
a estudantes dos 6° e 7º anos 
do Ensino Fundamental, o 
aluno Gilson Miguel Vieira 
Ozório conquistou a segunda 
colocação na Categoria Poesia, 

com o poema intitulado 
“Nobre Lição”, sob orientação 
do professor Ricardo Modesto 
de Pinho.

O coordenador local 
da premiação nas escolas 
da Reme, professor Jorge 
Sambrana destacou o 
envolvimento da comunidade 
escolar junto às ações 
promovidas pelo MPT. “Mais 
uma vez Corumbá é destaque 
na premiação Nacional do 
MPT na Escola. É o resultado 
de um trabalho feito com muito 

carinho e responsabilidade 
pela Secretaria Municipal de 
Educação e a escola, através 
da direção, coordenação, 
professores e pais. A 
educação municipal tem o 
compromisso de conscientizar 
toda a população que lugar 
de criança é dentro de uma 
unidade educacional e o 
projeto MPT na Escola é um 
importante parceiro nessa 
ação”, declarou.

Este ano, 19 regionais 
participaram da disputa 

que premiou os melhores 
trabalhos literários, artísticos 
e culturais de estudantes 
das instituições públicas de 
ensino que integraram o 
projeto em todo o Brasil. 
O objetivo da iniciativa é 
estimular a participação 
de crianças e adolescentes 
nas ações de mobilização, 
conscientização e prevenção 
do trabalho infantil e de 
fomento à proteção de 
adolescentes trabalhadores e 
trabalhadoras.

Centros de Educação Infantil recebem berços, 
colchões e kits de enxovais

Berços, colchões e kits 
de enxovais renovaram 
o mobiliário dos Centros 
Municipais de Educação 
Infantil, os Cemeis, que 
integram a Rede Municipal 
de Ensino de Corumbá, 
como forma de garantir os 
direitos e cuidados à proteção 
integral das crianças.

“O nosso objetivo 
maior de investimento é a 
Educação Infantil, pois é 
daqui que moldamos como 

é que queremos nossos 
alunos na Reme, é daqui que 
saem os melhores alunos, 
os mais capacitados. A 
aprendizagem tem que ser de 
qualidade, ter investimento 
e, principalmente, o 
encantamento das crianças 
para o estudo”, disse o 
secretário de Educação, 
Genilson Canavarro de 
Abreu, que representou o 
prefeito Marcelo Iunes.

Foram adquiridos 

com recursos próprios da 
Prefeitura de Corumbá, 
sessenta e dois colchões e 
setenta e cinco enxovais de 
berço, contendo: lençol (com 
elástico), edredom e fronha, 
travesseiro, toalha de banho, 
cobertor dupla face, babador, 
kits com babetes para bebês. 
O valor dos investimentos 
foi de 182.294 reais.

Foram contemplados 
os Centros Municipais de 
Educação Infantil: Cemei 

Parteira Inocência Cambará, 
Cemei Parteira Valódia Serra, 
Cemei Maria Candelária 
Pereira Leite, bem como as 
novas unidades de Educação 
Infantil com previsão de 
serem inauguradas em 
2023: Extensão da Escola 
Municipal José De Souza 
Damy, Escola Municipal 
Ercy Cardoso e a Extensão da 
Escola Municipal Professor 
Djalma de Sampaio Brasil 
(antigo Geniquinho).

Agetrat recebe kits 
de uniformes para 

agentes de trânsitio e 
equipe operacional

O prefeito Marcelo Iunes 
entregou uniformes para os 
agentes de trânsito e equipe 
operacional da Agência 
Municipal de Trânsito e 
Transporte (Agetrat). Cada 
um dos 27 servidores 
recebeu dois kits contendo: 
gandola; calça; bornal; cinto 
de guarnição; cinto; capa 
do colete; coturno; bota de 
motoqueiro; camisa; boné; 
fiel; apito e casaco.

Adquiridos com recursos 
próprios da Prefeitura, 
orçados em R$ 115 mil, os 
uniformes fazem parte da 
política de estruturação 
da Agetrat desenvolvida 
pela administração 
Marcelo Iunes. “Estamos 
empenhados em estruturar 
as nossas secretarias; 
fundações e agências. Nossa 
população é quem vai ver os 
benefícios. Temos quase 300 
quadras asfaltadas; quase 
300 requalificadas e outras 
70 lajotadas e precisamos 

do apoio da Agetrat”, disse 
o prefeito.

“Vamos continuar 
trabalhando pelo nosso 
Município e temos três 
novas viaturas para entregar 
à Agetrat”, afirmou o chefe 
do Executivo Municipal. 

“Nos apresentem projetos 
que trabalhamos para 
viabilizar os recursos”, 
completou o prefeito de 
Corumbá.

Marcelo Iunes destacou 
que o planejamento das 
ações permitiu a compra 
dos uniformes, o que não 
acontecia desde 2016. O 
prefeito antecipou que 
o Executivo Municipal 
trabalha um projeto que 
permita a entrega de 
uniformes a cada dois 
anos para os servidores 
da Agetrat. “Agradeço o 
empenho de vocês no dia a 
dia, sempre trabalhando em 
prol da nossa população”, 
completou Iunes.

Cada um dos 27 servidores recebeu dois kits (Renê 
Marcio Carneiro)
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Em agosto de 1987 
tive a oportunidade de 
conhecer o lugar mais lindo 
e acolhedor que já vi nesse 
imenso universo por Deus 
criado. Apaixonei -me de 
imediato. Uma paixão tão  
intensa que 6 anos após já 
fixei residência e estabeleci 
meus negócios aqui nesse 
local encantado e mais que 
abençoado pelo Criador. 
Agradeço ao povo sul-
mato-grossense,  por 
iniciativa desse eminente 
deputado a concessão 
da maior honraria do 
Estado. Já me sentia sul-
mato-grossense,  tamanha  
empatia entre mim e esse 
maravilhoso povo. Hoje, 
ao acordar senti- me 
diferente, tive a certeza de 
ser por direito uma cidadã 
sul-mato-grossense, fato 
que só foi possível devido 
a minha indicação por 
esse brilhante, impoluto 
e competente Deputado, 
a quem não encontro 
palavras para agradecer, 
posto que são elas todas 
diminutas diante da 
gratidão e emoção que 
sinto. Resta-me  rogar a 
Deus que lhe proteja, de-
lhe muita saúde e guie 
sempre seus passos.

Empresária Odila Silveira recebe 
título de cidadã sul-mato-grossense

Deputado Coronel David e a empresária Odila Silveira


